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Cuesta propone que la 
Cámara de Comercio 
pueda tramitar algunas 
licencias urbanísticas
El candidato de Ciudadanos apuesta por un 
modelo de encomienda de gestión para acortar 
los plazos de espera para obtener los permisos

Lucas BLANCO 
El candidato de Ciudadanos a 

la Alcaldía de Oviedo, Ignacio 
Cuesta, trasladó ayer al presiden-
te de la Cámara de Comercio, 
Carlos Paniceres, su propuesta de 
dejar en manos del colectivo em-
presarial la tramitación de una 
parte de las licencias urbanísticas 
municipales. El aspirante de la 
formación naranja aprovechó un 
encuentro con Paniceres para co-
municarle su apoyo a otras pro-
puestas de la patronal como el 
traslado de la ciudad del transpor-
te al polígono de Olloniego o la 
conversión de la antigua fábrica 
de La Vega en “un polo de atrac-
ción económica”.  

Cuesta apuesta por delegar par-
te de la concesión de los permisos 
mediante una encomienda de ges-
tión, una figura jurídica ya exis-
tente en otros municipios como 

Gijón o Mieres, por la que se de-
legaría en los empresarios la posi-
bilidad de agilizar algunas licen-
cias para descargar de trabajo a 
los funcionarios locales.  

La medida busca ir más allá 
que la solución de las licencias 
colaborativas pactada hace esca-
sas fechas por la Cámara con el 
tripartito. En el caso de los permi-
sos colaborativos, un grupo de 
profesionales se encarga de aseso-
rar a los empresarios para mejorar 
su petición de licencia y evitar así 
tener que recurrir a subsanaciones 
de errores. La encomienda de ges-
tión dejaría directamente en ma-
nos de la Cámara de Comercio la 
capacidad de conceder determi-
nados permisos. “Lo que no pue-
de ser es que Oviedo esté perdien-
do actividad, nuevos negocios y 
empleo por culpa de estos trámi-
tes”, sostiene Cuesta. 

El candidato asegura que a la 
encomienda de gestión su forma-
ción sumará, en caso de llegar al 
gobierno municipal, otras medi-
das como “la instauración de la 
declaración responsable, las li-
cencias express y la contratación 
de personal cualificado que ya 
contemplan las ofertas de empleo 
público aprobadas”.  

En lo que respecta al traslado 
de la ciudad del transporte a Ollo-
niego, Cuesta defendió que la so-

lución será positiva tanto para 
reactivar el polígono de Olloniego 
como para “liberar un espacio im-
portante” en el polígono del Espí-
ritu Santo. 

De igual manera, apoyó los 
planes de la Cámara de Comercio 
de apostar por la creación de “em-
pleo cualificado y de calidad” en 
la antigua factoría de La Vega con 
la creación de un parque tecnoló-
gico como los existentes en otros 
puntos de la región.
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Canteli promete desbroces y limpieza 
de pintadas para relanzar el Camino
El candidato denuncia que varios tramos de la ruta jacobea están 
“intransitables” y elabora un plan especial para recuperarlos

Lucas BLANCO 
Alfredo Canteli quiere hacer 

del Camino de Santiago la piedra 
angular de su proyecto para que 
despegue la economía de Oviedo, 
con ayuda del turismo. El candi-
dato del PP a la Alcaldía ha ela-
borado un paquete de ocho medi-
das que incluyen desbroces, reha-
bilitaciones y limpiezas de pinta-
das para relanzar el paso de la ru-
ta jacobea por la ciudad después 
de que varios miembros de su 
equipo visitaran varios tramos y 
le transmitieran el mal estado en 
el que se encuentra el trazado ac-
tualmente. 

Los integrantes de la candida-
tura de Canteli constataron la fal-
ta de señalización del Camino en 
buena parte del mismo, así como 
la existencia de algunas señales 
contradictorias y confusas para 
los peregrinos. Advierten de la 
existencia de “tramos intransita-
bles” ante la falta de limpieza y, 
en algunos casos, denuncian la 
acumulación de residuos, basuras 
y deshechos.  

Los populares son muy críti-
cos con el “abandono y estado 
ruinoso” de algunos conjuntos 
patrimoniales e históricos del Ca-

mino como la Fuente de Pruneda 
del siglo XVIII o el conjunto me-
dieval de Olloniego, entre otros, y 
también claman contra las nume-
rosas pintadas existentes en algu-
nas zonas de paso de los peregri-
nos. 

Para subsanar estos proble-
mas, Canteli lanza una batería de 
ocho propuestas. La más inme-
diata pasaría por colocar una se-
ñalización y sustituir las vieiras 

de cerámica deterioradas. A ello 
seguiría la restauración de edifi-
cios protegidos como la Fuente 
de Los Llocos, la ermita de San-
tiago o la iglesia de Santa María 
de Loriana. Igualmente prome-
ten reforzar los desbroces en los 
senderos y eliminar las pintadas 
de puntos como Olloniego. Se-
rían sustituidas por grafitis rela-
cionados con el Camino. 

También propone usar los có-
digos QR para difundir la toponi-
mia y patrimonio histórico-artís-
tico a lo largo del recorrido por el 
concejo ovetense. Otra medida 
prevista en este sentido es la colo-
cación de grandes paneles infor-
mativos con material topográfico, 
fotográfico y tiempo estimado de 
recorrido de las rutas. 

Por último, el aspirante popu-
lar se compromete a reclamar a 
otras administraciones como el 
Adif o el Principado mejoras pa-
ra favorecer el paso por la ruta. 
“Oviedo no puede vivir al mar-
gen del Camino porque parte des-
de aquí”, defiende el candidato a 
la Alcaldía, reivindicando el pa-
pel de la ciudad como “encrucija-
da jacobea entre los caminos de 
Santiago y Covadonga.

El PP advierte del efecto 
negativo del “IBI para 
ricos” en el empleo
“Es una medida para recaudar dinero que se 
queda en el cajón”, denuncia Gerardo Antuña

Lucas BLANCO 
El concejal del PP en el 

Ayuntamiento de Oviedo Ge-
rardo Antuña indicó esta maña-
na que, si bien los tribunales han 
dado el visto bueno a la legali-
dad del “IBI para ricos”, instau-
rado este mandato por el tripar-
tito,  no significa que sea conve-
niente su aplicación. “Que ten-
ga encaje legal no lo convierte 
en bueno para la ciudad”, subra-
yó el edil de la oposición. Antu-
ña considera que, a pesar de las 
sentencias del TSJA, que avalan 
la medida municipal frente a los 
recursos de 20 propietarios de 
inmuebles con un valor catastral 
superior a los dos millones de 
euros, su mantenimiento en vi-
gor podría tener importantes 
consecuencias en la generación 
de empleo en la ciudad. 

El edil popular acusa al go-
bierno de vender la medida co-
mo una iniciativa redistributiva 
cuando, a su juicio, en realidad 
solo se busca recaudar más di-
nero. “La cruda realidad es que 
la medida no ha venido acom-

pañada con la reducción del IBI 
a las familias a lo largo del man-
dato”, declaró, para al mismo 
tiempo denunciar que la subida 
impuesta a los propietarios de 
250 inmuebles de la ciudad no 
se ha traducido en más inver-
sión. “Recaudan más para luego 
dejar 54 millones de euros en el 
cajón”, denuncia el popular en 
clara referencia a los escasos 
porcentajes de ejecución de in-
versiones registrados desde la 
llegada al poder del gobierno de 
coalición entre PSOE, Somos e 
Izquierda Unida.  

Para el PP, las subidas reper-
cutidas a las empresas e institu-
ciones afectadas están teniendo 
un impacto negativo en el em-
pleo. “Lo ven reflejado en sus 
resultados y en muchos casos 
los lleva a prescindir de trabaja-
dores”, alerta, dejando clara su 
intención de eliminar el tributo 
en caso de que el PP recupere la 
Alcaldía. “Las políticas ideoló-
gicas del tripartito restan opor-
tunidades a Oviedo”, concluye 
el concejal.
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“Lo que no puede 
ser es que Oviedo 
pierda actividad 
por culpa de unos 
trámites”, señala 
el cabeza de lista
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